

# El Eco de Cartagena

Diario deano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El cataclismo que se fragua en China

Empieza a perfilarse netamente las ambiciones y propósitos de las grandes potencias interesadas en los asuntos del Extremo Oriente. La solidaridad de los Estados, que hasta ahora se manifestó en diversas ocasiones en que los intereses superiores de la civilización estaban en peligro, ha quedado quebrantada. A este sentimiento de solidaridad ha sustituido la rivalidad entre pueblos que se disponen a la competencia económica o sencillamente a extender su dominación en China.

Norteamérica, ha sido la primera en desentenderse de tal solidaridad, para buscar un aislamiento provechoso.

Hay una China del Norte, donde impera Tchag-Su-Lin, señor de Mukden, que se dice amigo de los japoneses y enemigo de los rusos. Hay una China del Sur, en la que Tchag Kai-Chek en manos de los agilitadores a sueldo de Moscú, prosigue la obra revolucionaria inaugurada en Cantón. Entre estos dos Gobiernos, existe el de Pekín, al cual el Gabinete de Washington pretende apoyarlo para darle apariencia de vida, aunque en realidad sea un Gobierno sin autoridad y sin prestigio. Sin embargo, a pesar de todas las diferencias, una idea común preside a todas estas fracciones chinas: la voluntad de liberarse de tutelajes extranjeros y de rescatar las concesiones y privilegios concedidos a diversas potencias por la antigua China imperial.

¿Lo conseguirán? Una especie de acuerdo tácito parece haberse establecido entre la Rusia de los Soviets y Norteamérica para alentar y explotar la insurrección china contra las potencias occidentales. La Conferencia de Washington, bajo la inspiración del Gobierno yanqui, reconoció ya al Gobierno chino, sin decir cual, el derecho de dominio sobre las concesiones extranjeras, con reservas de una igualdad de trato económico a todas las potencias.

Desde el origen de las negociaciones que últimamente estableció el Gabinete de Washington en China, se pudieron prever las consecuencias. Las ventajas morales y materiales eran visibles para Estados Unidos. Lo eran menos para las potencias occidentales, que desde hace medio siglo realizaron los más grandes sacrificios en hombres y en dinero para abrir en el imperio milenarista los caminos a las ideas europeas.

La atención principal, la expansión del cual se debía impedir en China, mirando que le impidió en América del Sur, tiene clara en el movimiento favorable a China de la opinión pública americana.

Entre estos dos polos cargados de energía contraria, la nube que desciende del Norte del Imperio del Japon, y la que asciende de Cantón por el impulso oculto y poderoso de Moscú y Washington, se ven claramente las demás naciones que tienen intereses en China, y que se ven a la tierra cuyos bienes en Extremo Oriente son muy considerables.

La Gran Bretaña realiza un gran esfuerzo, precaviéndose contra todas las eventualidades, a fin de hallarse en medida de dar el golpe seguro a la hora elegida. Es una política que puede ser peligrosa, si se toma la precaución de limitar rigurosamente sus efectos. Clertos diarios ingleses advierten a Mr. Baldwin sobre las consecuencias posibles de lo que consideran como el principio de una

amplia empresa naval y militar, que si es llevada hasta el fin, iniciará sin duda una evolución peligrosa en la historia del poderío británico.

A estos temores contestan las notas oficiales diciendo que solo se trata de organizar prácticamente la defensa de la concesión internacional de Shanghai para el caso en que aquella amenazada por los amotinados. No es sólo con la idea de oponerse eventualmente a la ocupación de Shanghai por los cantoneses por lo que Inglaterra adopta las que ella llama «precauciones pacíficas». Es para hacer frente en caso de necesidad a los desórdenes que pudiera motivar esta ocupación. Resta saber cómo las autoridades británicas se servirán, en circunstancias determinadas, de fuerzas tan considerables puestas a su disposición y de qué lado se inclinarán esas fuerzas en la balanza, si la lucha entabla entre los ejércitos del Norte (Japón) y del Sur (Estados Unidos y Moscú) se tiene que dirimir en Shanghai.

Entre tanto, según los últimos despachos, en breve se hallarán en aguas chinas 120 unidades navales, dos tercios de las cuales, enarbolan pabellón inglés. Y no se ve, detrás de esas formidables medidas de precaución, que al menor incidente pueda desatar el volcán de un conflicto intercontinental, ni la sombra de una política común entre las grandes potencias que debieran estar igualmente interesadas en evitar el cataclismo que se fragua en China.

A. M.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid para ingresar en el Noviciado de las Hijas de la Caridad la distinguida señorita Antonia García Tudela.

—De Ferrol ha venido el Capitán de corbeta don Ramón Gámez.

—De Murcia, el comandante de Caballería don Antonio Pérez y su esposa doña María Luisa de Guzmán.

—De Madrid ha llegado nuestro paisano el Rvdo. P. José Acosta, Misionero de San Vicente de Paúl.

### NOTAS VARIAS

El doctor Brotons convaleciente, ya de su enfermedad y muy agradecido a cuantos se han interesado en estos días por su salud, ante la imposibilidad de darles las gracias personalmente, nos ruega lo hagamos en su nombre, reiterando a todos el testimonio de su gratitud y amistad.

—Con to la felicidad ha dado a luz un robusto y precioso niño la distinguida señora doña Concepción Calderón, esposa del joven e ilustrado practicante de la Armada don Manuel Redondo.

—A propuesta del vice-cónsul en esta de los E. E. U. U. del Brasil, ha sido nombrado Canciller del Brasil en esta plaza don Antonio Ferri.

—Ha sido nombrado vicepresidente de la Caja de Ahorros y Monte Piedad don Ricardo Guardiola.

### ENFERMOS

Ante la gravedad de su estado le han sido administrados los Santos Sacramentos al teniente coronel del Regimiento «Cartagena» don Leopoldo H. del Solá.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el pequeño hijo del Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres.

## Los festejos de Primavera

Tenemos entendido que en los primeros días de la próxima semana, se reunirá la comisión de festejos bajo la presidencia del señor Alcalde, para acordar aquellas fiestas que en Primavera han de celebrarse.

Ratificamos hoy de nuevo nuestra opinión de que dado lo avanzado de la fecha, esa reunión no debe ser un cambio de impresiones, sino definitivamente acordarse que haya festejos en Abril.

## Los Californios y «Doña Francisquita»

Definitivamente acordado, el próximo lunes a la 5 y media de la tarde tendrá lugar en el Teatro Principal la tercera y última representación de «Doña Francisquita» por los distinguidos elementos de la compañía californiana.

El pedido de localidades es grande y asegura otro nuevo éxito pecuniario. Del artístico huelga hablar.

QUION

## Asociación de Cultura Musical

El Cuarteto CAPELLE DE PARIS que actuará en esta Asociación en el Concierto del día 9, está integrado por cuatro o notabilísimos artistas que antes de constituir en 1918 la interesante agrupación que hoy forman, actuaron como solistas eminentes en las principales capitales de Europa.

A personas de reconocido gusto musical, que han oído no hace mucho en París varios conciertos dados por este Cuarteto, hemos oído elogiar calurosamente la labor verdaderamente notablemente de estas interesantes artistas que lo componen.

## Hace 40 años

Sábado 5 Febrero 1887

Los señores concejales que se expresan son los que cesan en sus cargos en el primer semestre del año actual:

Don Antonio Bienert Núñez, morelista; don Juan Bas Ambit, conservador; don Luis María Molina, fusionista; don Pedro Conesa Calderón, fusionista; don Francisco Jorquera Martínez, posibilista; don Pedro Sánchez Jorquera, fusionista; don Joaquín Ortiz Mompriet, fusionista; don José Segovia Ballester, posibilista; don José Díaz Benzal, idem; don Joaquín Barceló Alemán, fusionista; don Antonio Oliver, morelista; don José Inglés Rosique, posibilista; don Antonio Conesa García, fusionista; don Juan González Bernal, posibilista; don Antonio Rizo, fusionista; don Sandalio Alcantud, fusionista; don Alberto Colao, conservador; don Mariano Giménez, posibilista; don Emilio Pagán, fusionista.

—En la sesión municipal celebrada este día se leyó oficio del Gobernador civil autorizando para ejecutar por administración las obras del atrio de San Diego.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

## DE FUTBOL T. S. H. RADIO-CARTAGENA

En v'speras de una solemnidad

Pocas horas son las que faltan para que la afición de Murcia y Cartagena presencie el gran acontecimiento deportivo que representa el primero de los partidos concertado entre ambos clubs para determinar clara y concretamente quien es el verdadero merecedor a poseer el título de campeón en la presente temporada.

Muchas son las opiniones expuestas entre los aficionados con respecto a la celebración de estos encuentros. Los unos, se inclinan a favor de la celebración del desempate en la forma en que se ha hecho, pues a pesar de que hay que abonar la correspondiente localidad en ambos partidos, lo preferen, a solo ver uno en otra localidad, donde había que gastar lo mismo o mas y ver solo un partido en el que la suerte, fuera el factor principal de la actuación que hiciera el que triunfara, ya que ha quedado demostrada la igualdad de fuerzas entre ambos teams.

Los otros, ven mal esta forma de deshacer el empate, porque habian de abonar su localidad; sin tener en cuenta que sólo y exclusivamente se persigue que la afición presencie encuentros de esta índole, y mirando por el engrandecimiento del Club

Pero la Directiva dando gusto a todos, manifiesta que los socios pueden presenciar el encuentro abonando la entrada voluntariamente y el que no, puede recoger su entrada presentando su recibo del mes.

No cabe duda que mañana en Murcia, veremos miles de caras conocidas que vayan a alentar al equipo con su presencia.

Los componentes de éste, están llenos de entusiasmo y es de esperar que hagan una continuidad de la gran actuación que tuvieron en la Condomina el día 19 de Diciembre.

A Murcia, pues, aficionados, que la moral de un equipo se crece al ver que su público les alienta

Para mañana tarde, a las 3 1/2 se anuncia el encuentro de campeonato entre el «Peral F. C.» y el «C. D. Comercial» en el campo de la Plaza España.

Este partido promete ser de los que hacen época, si tenemos en cuenta la transcendencia que para el «Peral» tiene este encuentro.

El «Comercial», por su parte, con la organización de sus líneas dará que hacer al equipo peralino.

Arbitrará un colegiado murciano. ORUTRA.



## Quando los alambres están sobrecargados de peso

no pueden evitarse las interrupciones en el servicio. Lo mismo ocurre a los nervios del organismo, cuando los músculos, a consecuencia de enfriamientos, se endurecen y comprimen las fibras nerviosas. Las Tabletas «Bayer» de Aspirina impelen rápidamente la sangre a través de los músculos endurecidos y les devuelven su elasticidad.

Cuide Vd. de que le den las legítimas Tabletas «Bayer» de Aspirina que se reconocen por la fajita encarnada y la cruz «Bayer».



E. A. J. 16 - Onda 335 metros - Un kilovatio en general - Emisiones diarias de 8 a 11 de la noche.

Programa para mañana: Que chula soy, pasodoble.—El amor de los amores, fantasía de Penella.—Flor de lotus, vals bostón.—Madre, tango.—Fidelio, obertura de Beethoven.—Suspiros de amor, vals serenata de Drigo.—Leyenda del Castillo Moro, de Ch. Verdi.—El huésped del S. vi no, fantasía de Guerrero.—Ecos españoles, pasodoble de Marquina.—Música de baile.

Programa para el lunes día 7: La Camara, pasodoble de Lázaro.—Alma de Dios, fantasía de Serrano.—Ley de Raza, canción de Font.—Vals de concierto.—Impresiones de España, serenata de Malats.—Orpheus in der wubelwelt, obertura de Ofmbach.—El Infierno, vals jota para piano y violín.—La casita del guardia, fantasía de Soutullo y Vert.—Benilloma, pasodoble de Torregrosa.—Música de baile.

Sumario del número 86 de la revista «Ondas»

Historias.—Los programas radio-telefónicos.—Un paso más en la televisión (Con grabados).—Comercio o monopolio, por Sr. Oria.—Mediodía de Sol, por J. Díaz Fernández.—Ecos de todas partes.—Informaciones gráficas.—Notas y otros artículos de interés.—Programas de las emisoras «UNION RADIO» y de las principales estaciones europeas.

## Información de Guerra

Por ausentarse debidamente autorizado el Coronel Jefe de E. M. de este Gobierno Militar don Manuel Nieves Coso, se hace cargo de su cometido el Comandante 2.º jefe de F. M. del mismo don José Duque Sampayo —Pasa a la segunda reserva por haber cumplido la edad el general de brigada don Ricardo deNavascués y de Gante.

### Banco de Crédito Local de España

**Créditos contratados hasta la fecha, pesetas 97.966.007'27**

El Banco tiene el privilegio de emisión de las CÉDULAS DE CRÉDITO LOCAL, que se cotizan diariamente en las Bolsas oficiales como efectos públicos, son el valor representativo de una ENTIDAD OFICIAL CONTROLADA Y GOBERNADA POR EL ESTADO y significan un crédito preferente y privilegiado sobre los AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES contratantes.

Cotización actual de las Cédulas de Crédito Local 6 por 100 =98 por 100 (Cupón 1.º de Abril de 1927).